

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 25 de mayo de 2017.



La UAEM en la prensa:

Miente Graco al decir que construye el edificio de la Prepa de Cuautla: Vera

Estatal:

Vigilarán sobrepeso, obesidad y diabetes en las escuelas: SS

Nacional:

Invierte Conacyt mil 500 millones de pesos en nueve consorcios de investigación

La UAEM en la prensa:

Miente Graco al decir que construye el edificio de la Prepa de Cuautla: Vera

El gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu ha incurrido en mentiras de manera sistemática para tratar de desprestigiar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, acusó el rector Alejandro Vera Jiménez, quien señaló que el mandatario desde que andaba en campaña y luego ya como titular del Poder Ejecutivo, se comprometió a construir el edificio de la preparatoria de Cuautla y el Hospital Universitario sin haber cumplido ninguna de estas dos promesas y otras más en detrimento de la comunidad universitaria. Además, el rector de la UAEM, Vera Jiménez, criticó a Graco por haber acudido a realizar un recorrido por los trabajos que se realizan en la prepa Cuautla, donde aclaró que no es una labor del gobierno del estado y además, sin haber tomado en cuenta a las autoridades universitarias y haya estado presente solo con su equipo de seguridad y un reducido número de funcionarios de su administración. El gobernador hizo público su compromiso y en ese sentido se le podría preguntar a la Secretaría de Obras del gobierno estatal, Patricia Izquierdo, así como al director de Obras de la Universidad, para que den su punto de vista y rectifiquen las declaraciones del mandatario, quien sigue mintiendo sistemáticamente porque la verdad de las cosas es que el primer edificio se construyó con recursos que la UAEM gestionó ante la Federación y con una aportación de esta institución, esfuerzo que se hizo dado el incumplimiento del Ejecutivo. Reiteró que sería importante se pueda constatar la información y de esa forma se desmienta lo dicho por el Ejecutivo, ya que, insistió el edificio que se construye se hace con recursos de la Federación que aplica directamente la Universidad, sin que haya esta, ni el rector, comprometido la construcción de la prepa Cuautla. Cuestionó que el mandatario Graco Ramírez piensa adjudicarse la obra que según su gobierno realizó cuando eso es falso, “es una mentira más de él y ahora vaya a una obra y qué penoso que no pueda ir con el rector y con los universitarios a hacer el recorrido, que tenga que ir solo, con su séquito, pero sin que lo acompañen los universitarios”. Al puntualizar que desconoce la razón por la que Graco Ramírez afirma lo contrario, acotó que le queda claro que solo es en el ánimo de seguir intensificando la guerra sucia y denostando su gestión y trabajo que ha venido haciendo al frente de la UAEM. Aún más dijo que debe ser llamado junto con su directora de Obras, donde esté presente la directora de Planeación y el director de Obras de la máxima casa de estudios para que dijeran de dónde y qué recurso se aplicó para la construcción del primer edificio de la prepa Cuautla, porque abundó, lo inició la UAEM por el incumplimiento que se estaba dando por parte del gobierno del estado. Ante esto, no dudó que Graco Ramírez sacará algo para lavarse las manos para decir que no lo hizo (la obra) antes por algún incumplimiento de mi parte. Lamentable pues, finalizó Vera Jiménez, se siga consecuentando tanto a “este señor que no hace otra cosa, mas que estar golpeando y denostando como un porro, como siempre lo ha hecho en la política mexicana”.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89660>

Firman convenio por la paz UAEM y EMAP

La construcción de la cultura de la paz se ha vuelto un elemento fundamental en el quehacer universitario, manifestó el rector Alejandro Vera Jiménez, en el marco de la firma del convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Embajada Mundial de Activistas por la Paz (EMAP), celebrado en la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero. “No vamos a poder alcanzar la paz si siguen creciendo los niveles de impunidad y corrupción en el estado y en el país”, dijo, al señalar que los delincuentes actúan así porque hay muy poca probabilidad de que sean detenidos y juzgados. Detalló que en Morelos solamente el tres por ciento de los delitos de alto impacto son juzgados; de esa cifra, aseguró, el 10 por ciento recibe una sentencia y no necesariamente condenatoria. Por lo anterior, sostuvo, es imposible pensar en una paz con justicia; asimismo, recordó la situación de los cuerpos encontrados en las fosas en Morelos: “Si esto no indigna, qué nos va a conmovir entonces como seres humanos”. Y agregó: “Si no nos indignamos ante estos hechos, no vamos a tener la justicia que nos ayude a construir la paz. Si no se indignan, después no tendrán nada que reclamar”. Vera Jiménez consideró importante incorporar a las carreras la cátedra de la paz, como uno de los elementos de la formación profesional de los estudiantes, pero una paz con justicia y dignidad. Destacó que el objetivo de este convenio busca insertar clases para la paz, a fin de formar profesionistas comprometidos con los derechos humanos, pero además ofrecer talleres y programas que esta embajada posee, como son “Hijos de la madre tierra”, “En la sangre está la vida”, “El poder de la música”, entre otros.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/firman-convenio-por-la-paz-uaem-y-emap>.

Certifican a EES del Jicarero como escuela saludable

En sólo tres meses, la sede del Jicarero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) logró la validación de Escuela Saludable. Lo anterior fue posible gracias al trabajo previo para ingresar a la Red Mexicana de Universidades Promotores de la Salud, según trascendió durante la certificación y entrega de reconocimientos. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, calificó como alarmante el problema de salud

por consumo de alcohol y drogas. En el auditorio de la Escuela de Estudios Superiores (ESS) del Jicarero, el rector Vera Jiménez estuvo acompañado de la directora de este plantel, Fabiola Álvarez Velazco, así como por Blanca Xóchitl Lucía Pantaleón, responsable del programa Salud Escolar; María Leticia Hernández Castrejón, jefa de la Jurisdicción Sanitaria II, el presidente municipal de Jojutla, Alfonso de Jesús Sotelo Martínez; los directores de las diferentes unidades académicas de esta escuela y otros invitados especiales. Ahí, Álvarez Velazco agradeció e hizo público el reconocimiento al trabajo de todo el personal y los responsables de este programa, luego de referir que para incorporar nuevas estructuras de enseñanza y aprendizaje hay mucho trabajo de campo. En una amplia explicación, Xóchitl Lucía Pantaleón dijo que en esta escuela el área de Promoción a la Salud ya desarrollaba labores prácticas con el Prevenimss, con lo cual se lograron avances importantes para involucrar a los estudiantes en su propia salud y la de su entorno. “Esta es la tercera escuela que se certificó en el estado, primero fue la Facultad de Medicina, después la ESS de Jojutla y ahora ésta”, que lo logró en tres meses”, aclaró. A su vez, la jefa de la Jurisdicción Sanitaria, Hernández Castrejón, en representación de la secretaria de Salud, Ángela Patricia Mora González, expuso que el programa de Escuela y Salud data de 1986, cuando la Organización Panamericana de la Salud promovió una iniciativa mundial con la ONU, el Fondo de las Naciones Unidas y otras instituciones más a las que se sumó México. Habló de los acuerdos sectoriales por la salud para promover acciones en la escuela y adoptar conductas saludables. Los trabajos, refirió, están encaminados a la higiene personal, saneamiento básico, prevención de enfermedades transmisibles; objetivos que se han transformado de acuerdo a la estructura de los planteles escolares. Desde 2012 a la fecha se han incorporado 461 escuelas, entre preescolares, primarias, secundarias. En 2015 se sumó la Facultad de Medicina y este año las EES de Jojutla y ahora la del Jicarero. En su intervención, el rector de la máxima casa de estudios destacó la importancia de impulsar programas como éste: posteriormente entregó una decena de reconocimientos a todos los involucrados. Puntualizó que en el ámbito de la salud y la familia se genera una sinergia con la escuela y los resultados pueden ser más alentadores. Sin embargo, sostuvo, se ha desatendido de manera alarmante el núcleo familiar y es ahí donde se puede incidir para reducir los problemas de salud, como es el consumo de alcohol y drogas entre los jóvenes.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/certifican-a-ees-del-jicarero-como-escuela-saludable>.

Plasman la belleza natural de México

La planta alta del Museo de Arte Indígena Contemporáneo alberga en sus pasillos la exposición fotográfica Biodiversidad, realizada por la Comunidad Mexicana de Fotógrafos de Naturaleza y el Grupo Trópico Seco de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), enfocada a la conservación de flora y fauna. Durante un recorrido por la muestra visual, la bióloga Karime Díaz brindó información sobre las especies que aparecen en cada una de las imágenes, en las que el espectador puede apreciar plantas medicinales, flora y fauna endémica, y emblemática de Morelos y otros estados del país; así como las bondades y gran colorido que nos brinda la naturaleza. Las fotografías exhibidas en esta exposición, forman parte del libro Lo Mejor del 2016, que reúne el trabajo de destacados fotógrafos, capturadas en distintos rincones de México; cuyo objetivo es difundir la belleza natural del territorio mexicano y crear conciencia sobre el cuidado del mismo. El Grupo Trópico Seco de la UAEM, tiene el compromiso de trabajar para la conservación de este ecosistema en el estado de Morelos, especialmente en la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla; empleando la fotografía como herramienta académica de reconocimiento de especies vegetales dentro del estado. Por su parte, la Comunidad Mexicana de Fotógrafos de Naturaleza, se ha comprometido a plasmar mediante el trabajo de los fotógrafos más destacados la inmensa biodiversidad que existe en el país. Una de sus misiones es acercar al público a las diferentes formas de vidas que habitan en el territorio a través de maravillosas imágenes. Esta asociación ha incluido dentro de sus acciones el apoyo a algunos programas de conservación, entre los que destaca la protección de la Guacamaya Roja.

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sociedad/plasman-la-belleza-natural-de-mexico>.

Promoverá FEUM amparos para lograr descuentos en pasajes

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) promoverá entre los alrededor de 35 mil alumnos de la UAEM los juicios individuales de amparo, para todos aquellos que se sientan agraviados por los aumentos a la tarifa del transporte público de ocho pesos que le autorizó incrementar el gobierno del Estado a través de la Secretaría de Movilidad y Transportes a los concesionarios de las rutas. Al respecto, el presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, explicó que el Despacho Jurídico Integral GABA, asesor externo de la federación de estudiantes promovió el juicio de inconstitucionalidad del decreto de aumento a la tarifa del transporte, en el que demandaron ante un juez federal a las autoridades responsables de elevar el cobro de 6.50 a 8 pesos. Recordó que una vez publicado el decreto en el periódico oficial Tierra y Libertad el 11 de enero pasado, la FEUM acudió el 19 de enero al Poder Judicial de la Federación para presentar un amparo indirecto ante el juez primero de distrito del décimo octavo circuito. El líder estudiantil precisó que se trata de un juez federal, en el que demandan como autoridades responsables al gobernador, al secretario de

Gobierno, al secretario de Movilidad y Transporte y al director general de Transporte, donde en un primer momento el juez desechó el juicio porque consideraba que los estudiantes no tenían interés jurídico, pero al ser notificados se presentó un recurso de queja que se turnó a un tribunal colegiado que resolvió que los estudiantes sí tenían legítimo interés jurídico, ordenando al juez de amparo se admitiera la demanda y le diera cauce". Al respecto, precisó que el incremento tarifario es inconstitucional porque no existe un decreto en Morelos que lo avale, aunado a que se viola el principio de igualdad para los estudiantes que son beneficiados con la Beca Salario, "la cual contempla que con 700 pesos mensuales se cubre el 28% del rubro de transporte y el resto es para comida y materiales escolares", en cualquier caso, puntualizó dicha cantidad no es suficiente para evitar la deserción escolar por razones económicas. Israel Reyes, reiteró que seguirán trabajando en el tema porque el Consejo Consultivo del Transporte no fue tomado en cuenta para intervenir ni opinar respecto a las reglas de operación de las tarifas del transporte público. "No existe un estudio que valide la proporción del aumento al pasaje con relación al aumento del salario mínimo", subrayó al señalar que el incremento a la tarifa es un factor decisivo para la permanencia o no de un alumno en la UAEM, donde miles de estudiantes solo van con el dinero justo de los pasajes y, en reiteradas ocasiones, con el estómago vacío. De ahí que sea importante que dicho servicio no siga incrementando sus costos.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89651>

Incorporará la UAEM un sistema de cátedras que contribuyan a la paz

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez y Francisco Javier Guerra González, coordinador nacional de la Embajada Mundial de Activistas por la Paz (EMAP), firmaron ayer un convenio de colaboración en la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, para promover una cultura por la paz y la formación del ser humano integral, mediante una cátedra académica. "No se podrá alcanzar la paz, si siguen creciendo los niveles de impunidad y de corrupción en nuestro estado y el país, los delincuentes actúan porque tienen muy poca probabilidad de que sean detenidos y sean juzgados", declaró Vera Jiménez y añadió que la UAEM incorporará un sistema de cátedras con estas temáticas. Fabiola Álvarez Velasco, directora de la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, expresó que con la firma de este convenio, la UAEM formará parte de una red que permita a sus docentes diseñar proyectos académicos desde la currícula, en todas las disciplinas, con los valores y formación de la paz. "Hemos perdido esa cultura de paz, lamentablemente nos encontramos en una situación muy vulnerable en el tejido social y necesitamos, como universidad pública, poder coadyuvar en ese proceso", añadió. Dijo que con este convenio, empezarán a armar programas dentro de las unidades académicas, pero ya establecidas dentro de las cátedras, para poder sensibilizar a los estudiantes y ser agentes activistas por la paz, para así coadyuvar a disminuir el grado de violencia que actualmente se vive. El convenio tiene una vigencia de un año, pero se puede refrendar, dijo. Finalmente, apuntó que el convenio incluye a toda la UAEM, pero en El Jicarero se va a elaborar el plan de acción. Por otra parte, después de la firma, se llevó a cabo una ceremonia en la que se certificó a la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero de la UAEM como Escuela Saludable promotora de la salud, que otorga la Secretaría de Salud del estado, por mejorar la calidad de vida de los estudiantes y trabajadores, mediante la transformación de hábitos, a través de actividades y la prevención de enfermedades.

La Unión de Morelos, p.13, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/107298-incorporara-la-uaem-un-sistema-de-catedras-que-contribuyan-a-la-paz.html>

Menos del seis por ciento de los universitarios tienen alguna adicción: rector

De acuerdo con un estudio, el consumo de alcohol y drogas entre los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es menos del seis por ciento, y no es persistente, aseguró el rector de dicha institución Alejandro Vera Jiménez. En visita de trabajo en la Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero, en este municipio, el rector se refirió al consumo de estas sustancias como un problema de salud. "Cada vez es más preocupante cómo se está reduciendo el nivel de edad en el consumo de alcohol y drogas, y como también cada vez las mujeres están consumiendo más que los hombres". Señaló que esto puede tener efectos muy negativos en la salud mental de los adolescentes y las personas en general. Asimismo, mencionó que también las conductas delictivas se están incrementando en los jóvenes. "En una tesis doctoral que acabo de dirigir, veíamos que el consumo de alcohol y drogas, particularmente en la universidad, era un consumo experimental, no es un consumo persistente, lo cual nos tranquiliza. Esto lo contrastamos con muestras de otras partes del país y del mundo y veíamos que nuestros resultados son resultados que si bien no nos deben de dejar de preocupar, no son para alarmarnos", destacó. Lo importante en el consumo, prosiguió, cuando el joven se inicia en el mundo del alcohol y de las drogas, es que ese consumo no se vuelva persistente, "eso es lo que estamos buscando los especialistas y eso es lo que estamos tratando de hacer". "Afortunadamente, los jóvenes, una vez que experimentaron, en un porcentaje altísimo dejan el consumo. Creo que todavía la escuela y la familia están siendo factores importantes de contención, pero lamentablemente las políticas públicas no están definidas para fortalecer el ámbito de la familia, de la escuela, y hay carencia de espacios deportivos". Interrogado acerca de cifras, respondió que son de menos del seis por ciento en toda la

universidad, principalmente en el consumo de alcohol. Aseguró que el consumo de esas sustancias es un tema experimental y así está reportado en la literatura científica. “No es un tema persistente y por lo tanto no genera ningún problema, ni ningún daño y estamos dentro de los estándares que se dan en términos porcentuales en otras sociedades de nuestro país y muy por debajo de lo que pasa en otros países como en Estados Unidos y Europa”. No obstante, consideró que es un asunto que se debe monitorear y estudiar y atender. “Me parece que el problema del narcotráfico en nuestro país y en nuestro estado, no tiene que ver por el consumo y las peleas por la plaza, sino tiene que ver con el trasiego de la droga, que ése es otro problema. Aquí parece ser que se ha instalado ya, Morelos como una plaza en donde se embla y en donde se prepara todo lo que se manda a otras partes”, concluyó.

La Unión de Morelos, p.13, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/107300-menos-del-seis-por-ciento-de-los-universitarios-tienen-alguna-adiccion-rector.html>

Discuten en la UAEM importancia de la sustentabilidad energética

Con el objetivo de discutir la problemática mundial del deterioro ambiental, así como proponer alternativas que contribuyan a aminorar su efecto en los ecosistemas, a través del uso de energías no renovables, especialistas e investigadores en el tema, acudieron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para participar en el 5º Coloquio de Sustentabilidad Energética que dio inicio este día en el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp). En el marco de la Semana de la sustentabilidad que inició el 22 de mayo, se realiza este coloquio que reúne a diversos especialistas con los estudiantes universitarios para discutir y reflexionar sobre las mejores alternativas ambientales, entre ellas la energía solar. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, estuvo a cargo de la inauguración de dicho coloquio, en donde reconoció el trabajo realizado por los organizadores pertenecientes a la Red Temática Conacyt de Sustentabilidad, Medio Ambiente y Sociedad (SUMAS), además destacó la importancia de estas actividades que enriquecen la formación de los estudiantes de posgrado del CIICAp. El coloquio contempla ocho conferencias sobre los temas de la climatización solar, y cuatro talleres de la Red Temática SUMAS, informó Antonio Rodríguez Martínez, representante de la red temática. “Hoy en día la energía solar puede ser utilizada para climatizar el ambiente, es decir, para producir frío, hace poco sólo era utilizada para producir calefacción de forma directa, mediante placas fotovoltaicas en un sistema de calefacción convencional”, explicó Antonio Rodríguez. El también investigador del CIICAp, dijo que el principal objetivo de este coloquio es intercambiar conocimientos con los diferentes especialistas, como arquitectos e ingenieros, para el desarrollo sustentable de las construcciones a través del recurso solar. “En el CIICAp tenemos estos desarrollos donde a partir del sol podemos producir confort térmico dentro de las unidades habitacionales o casa habitación, en este sentido, y con los colegas arquitectos, intentaremos abordar a partir de una mesa de debate, cuáles son los retos en materia de diseño, nuevos materiales, uso eficiente de energías limpias y promover la sustentabilidad en materia de energía, hacer un impacto al medio ambiente y que la sociedad se vea beneficiada”, explicó. La primera conferencia del coloquio llevó por título Regulación de políticas sustentables, impartida por Antonio Carranza Mena, valuador de edificios y energías, en la que comentó que actualmente se requieren los servicios de firmas de valuadores en daños ambientales para la compra venta de inmuebles, donde se regulen las actividades y formas de construcción que no dañen los ecosistemas, sin embargo, dijo que en México no hay instituciones ni regulaciones formales que indiquen estos lineamientos ambientales. Cabe mencionar que las actividades de la Semana de la sustentabilidad se desarrollarán hasta este 26 de junio con diferentes conferencias, mesas redondas y talleres. El programa completo se puede consultar en la página institucional: www.uaem.mx. Por su parte, el director del CIICAp, Pedro Márquez Aguilar, destacó que ante las consecuencias del mal uso de los recursos naturales y los recortes presupuestales en ciencia y tecnología, este tipo de actividades resultan de gran relevancia, “se debe hacer conciencia en la participación de la sociedad y la academia para asegurar un mejor futuro en el medio ambiente, además de contar con becas de posgrado para las generaciones venideras de científicos e investigadores en este ámbito”. A esta actividad también asistieron Álvaro Zamudio Lara, director de Vinculación académica; Iván Martínez-Duncker Ramírez, presidente del consejo directivo del Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA); Diego Seuret Jiménez, coordinador académico del posgrado en Sustentabilidad energética; además de estudiantes, docentes e investigadores universitarios.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107297-discuten-en-la-uaem-importancia-de-la-sustentabilidad-energetica.html>

Inaugura UAEM edificios de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Rosa María Melgoza Alemán, directora de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingenierías, inauguraron este 17 de mayo los dos nuevos edificios de esta unidad académica. En el marco del tercer informe de actividades de la directora de la FCQel por el periodo 2014-2018, Alejandro Vera expresó que la nueva infraestructura es

producto de las gestiones de la institución ante el gobierno Federal, por lo que lamentó que el gobierno del estado haya denunciado a la UAEM por contratar un crédito para concluir las obras universitarias, “cuando la Ley Orgánica, una ley que emitió el propio Congreso del Estado, permite contratar servicios para el desarrollo de la infraestructura e incrementar el patrimonio de la máxima casa de estudios”. Filiberto Suárez Díaz, coordinador de Infraestructura de la UAEM, dio a conocer que para los dos edificios de la FCQel se invirtieron 147 millones de pesos, de los cuales, 10 millones corresponden a recurso federal y 136 a recursos propios de la UAEM. Los dos edificios albergan 38 aulas, ocho laboratorios para docencia e investigación, cubículos para profesores, auditorio con capacidad para 297 personas, una sala de titulaciones, sala de juntas, áreas administrativas, almacén, tres centros cómputo, y ambos cuentan con sistema de tratamiento de aguas residuales, cisterna de agua tratada, de agua pluvial y de agua potable, así como elevadores para personas con discapacidad. Al rendir su informe, Rosa María Melgoza Alemán, resaltó el incremento de matrícula con dos mil 212 alumnos distribuidos en las cinco carreras que ofrece la FCQel, siendo la Ingeniería Industrial la que presenta mayor demanda de ingreso, así como una eficiencia terminal y de titulación de más del 70 por ciento, que se encuentra por arriba de la media nacional. En materia de vinculación, Melgoza Alemán refirió que existen siete convenios de colaboración con distintas instituciones educativas y 16 convenios con el sector productivo y empresas industriales, en donde más de 300 alumnos realizan prácticas profesionales y servicio social. En cuanto a evaluación, la directora de la FCQel indicó que fueron certificados ocho procesos de administración y servicios escolares, de acuerdo a la aplicación de la norma ISO 9001:2008, para brindar los más altos estándares de calidad en el servicio que ofrece a su comunidad. El rector de la UAEM, Alejandro Vera, reconoció el trabajo de la directora de la FCQel, Rosa María Melgoza y su equipo de trabajo, por alcanzar los mayores niveles de calidad académica de sus cinco licenciaturas, ya que cuentan con el nivel uno de calidad académica evaluados por los Comités Interinstitucionales de Evaluación de Educación Superior (CIEES). La FCQel ofrece las carreras de Ingeniería Eléctrica – Electrónica, Ingeniería Industrial, Ingeniería Mecánica, Ingeniería Química y Químico Industrial, además de la Maestría en Ingeniería Ambiental y Tecnologías Sustentables y el Doctorado en Ingeniería Ambiental y Tecnologías Sustentables.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107296-inaugura-uaem-edificios-de-la-facultad-de-ciencias-quimicas-e-ingenieria.html>

Realiza Comunicación Humana Congreso sobre Atención a la Diversidad

La Facultad de Comunicación Humana (FCH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó el 2º Congreso Internacional sobre Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva, con el objetivo reflexionar sobre el quehacer teórico y práctico de estas temáticas. Inaugurado el 22 de mayo en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte de la UAEM por el secretario Académico, Gustavo Urquiza Beltrán, este congreso trató los ejes temáticos de Necesidades y posibilidades de transformación educativa; Educación y prospectiva; Psicoafectividad en trastornos de la comunicación; Representaciones sociales; Interculturalidad; Vinculación escuela-comunidad; Diversidad cultural; Equidad de género; Nuevas formas de aprender; Nuevas prácticas educativas; Evaluación educativa; Metodología para la investigación educativa; Políticas para la investigación educativa; Comunidades Sordas; y Lectura y escritura. En representación del rector Alejandro Vera, Gustavo Urquiza, destacó la importancia de la formación de estudiantes de licenciatura y posgrado con los nuevos planteamientos metodológicos de la diversidad y la educación inclusiva, así como impulsar este espacio de diálogo entre profesionales para continuar reflexionando sobre las diversas experiencias educativas. Urquiza Beltrán agregó que “la educación es un espacio privilegiado para la creatividad, la autonomía y la formación de personas, es importante que la inclusión permee en la ideología de la sociedad y sea parte de la vida cotidiana, donde la exclusión y la discriminación no cobren fuerza, sino, por el contrario, las eliminemos, de esta manera la diversidad será entendida como la oportunidad de vincularse con el otro y entenderlo”. Laura Padilla Castro, directora de la FCH, dijo que este segundo congreso es un logro y surge en el marco del programa de Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva. Agregó que la licenciatura en Comunicación Humana y la maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva, son programas educativos reconocidos a nivel nacional por su calidad y únicos en el estado, “con este congreso ampliamos nuevas líneas de investigación dirigidas hacia el ámbito educativo, lo antropológico y lo social”. Las actividades iniciaron con la conferencia magistral Abandono escolar en Educación Media Superior en México... desafíos de una educación inclusiva, a cargo de Anselmo Torres Arizmendi, director de Investigación del Comité Norte de Cooperación con la UNESCO. Cabe destacar que durante las actividades de este congreso realizado del 22 al 24 de mayo participaron como expositores, investigadores de la Universidad de Salamanca, España, de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, de la Universidad Nacional Autónoma de México, de la Universidad Autónoma de Colima, así como de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107295-realiza-comunicacion-humana-congreso-sobre-atencion-a-la-diversidad.html>

Presentación de libro "Fachadas con energía renovable"

En el marco de la Jornada de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el doctor Sergio Javier Meléndez presentó su segundo libro "Fachadas con energía renovable", de editorial Trillas, dirigido a profesionistas y alumnos que incursionan en esta carrera. "Una gran satisfacción, puesto que un autor de este tipo de libros busca la difusión de criterios sustentables", agregó Sergio Javier Meléndez. Alumnos de la carrera acudieron al auditorio de la Facultad donde apreciaron un trabajo de 145 páginas con ilustraciones y croquis para integrar el nivel arquitectónico con las energías renovables en un lapso de tres años. "Fachadas con energía renovable" propone sistemas que ya se están aplicando, visión y postura de hacia dónde debe caminar la arquitectura con las nuevas tecnologías.

La Unión de Morelos, p.26, (Agustín Espinoza).

Cartelera Cultural

Facultad de Artes, UAEM. Master Class Cómo hacer cine sin recursos. Cine Morelos Financiamiento, producción y

distribución de cine en off. 25 de mayo, 12:00hrs. Auditorio de la Facultad de Artes.

Museo de Arte Indígena Contemporáneo. Exposición Grafismos Urbanos: un acercamiento a la mirada indígena contemporánea. Salón de usos múltiples Permanencia hasta el 4 de junio. Av. Morelos #275 Centro de Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.31.

El Tercer Ojo - Dificultades para quien escribe la verdad

A la memoria de todos los periodistas perseguidos, fustigados y asesinados en nuestro país

"Quien hoy pretenda combatir la mentira y la ignorancia y escribir la verdad, debe superar, cuando menos cinco dificultades. Debe tener el valor de escribir la verdad, aunque en todas partes la sofocuen; la sagacidad de reconocerla, aunque en todas partes la desfiguren, el arte de hacerla manejable como arma: el juicio de escoger aquellos en cuyas manos resultará más eficaz; la maña de propagarla entre estos. Tales dificultades son grandes para quienes escriben bajo el fascismo, pero existen también para los desterrados o prófugos y son válidas hasta para los que escriben en los países de la democracia burguesa" Bertold Brecht. Estimados lectores, esta ocasión me propongo aprovechar un pequeño texto del poeta y dramaturgo alemán, además de comunista militante, Bertold Brecht (1898-1956), cuyo título es Cinco Dificultades para quien Escribe la Verdad. He optado por intitular este breve texto con el encabezamiento que hubiese utilizado el propio Bertold Brecht; salvo el número, no he modificado en absoluto el mismo. Hoy por hoy, y ningún periodista serio y honesto lo duda, ejercer su profesión le expone, a las cinco dificultades enunciadas en el epígrafe. La primera, ¡Qué duda cabe!, es singularmente significativa y patente. Quien hoy pretenda combatir la mentira y la ignorancia y escribir la verdad (... expresa Brecht...) debe tener el valor de escribir la verdad, aunque en todas partes (...intenten sofocarla...).

¡Qué actualidad de la idea!

Hoy por hoy, quienes ejercen la profesión de periodistas, deben enfrentar la ausencia de políticas que aseguren el ejercicio pleno de la "Libertad de expresión", así como el ejercicio pleno de la "Libertad de pensamiento"; empero, más dramático aún, deben afrontar acciones –delincuenciales e impunes– de quienes deben asegurar tales políticas y de quienes dicen preocuparse por ello –léase los gobiernos en sus tres niveles: federal, estatal o municipal– y que, en su lugar, instrumentan la labor de zapa y, embozados o agazapados, se encargan de diseñar la tareas de compra, hostigamiento, intimidación, amenazas, chantaje, anatemizamiento, judicialización, persecución política y jurídica y, de no ser suficientes las "estratégicas acciones" recién enunciadas, operan la "Desaparición forzada" o, lisa y llanamente, el homicidio. Bajo estas circunstancias, "quien hoy pretenda combatir la mentira y la ignorancia y escribir la verdad (...) debe tener el valor de escribir la verdad, aunque en todas partes (...intenten sofocarla por todos los medios a su alcance...)". Ahora bien, para valorar el dramatismo de la situación que envuelve al periodismo en México y Morelos, no basta con enunciar las acciones, diseñadas e instrumentadas desde la sede del propio poder político y económico –sea federal, estatal o municipal–, por los Torquemadas que se erigen en censores, inquisidores, fustigadores y promotores de la represión y censura; ¡No!, además, deben confrontarse con "fuerza de la delincuencia" –prohijada, protegida, coludida y en santa alianza con quienes deben asegurar el ejercicio pleno de los Derechos arriba enunciados –léase los gobiernos en sus tres niveles: federal, estatal o municipal–. Por todo ello, "quien hoy pretenda combatir la mentira y la ignorancia y escribir la verdad (...) debe tener el valor de escribir la verdad, aunque en todas partes (...intenten sofocarla por todos los medios a su alcance...)". Conviene aquí considerar otra cuestión que Brecht no explicitó en su breve ensayo, y ello es fundamental para nuestro análisis; nunca, de ningún modo, bajo ninguna circunstancia, esta problemática, esta dificultad, es una cuestión estrictamente individual o personal; es, sobremedida, una cuestión colectiva y, como tal, debe enfrentarse de manera colectiva, organizada y con el apoyo de quienes amamos las libertades de expresión y pensamiento. De otro modo, aislados, fragmentados, divididos, divorciados, serán presa de la liquidación. Como hubiese expresado el poeta gaucho José Hernández, a través de su Martín Fierro, en su decimoséptima sextina: "Los hermanos sean unidos/ Porque esa es la ley primera/ --Tengan unión verdadera/

En cualquier tiempo que sea--/ Porque si entre ellos pelean/ Los devoran los de afuera"/. Y me despido, por hoy, con la última sextina del mismo Martín Fierro: "Mas naides se crea ofendido/ Pues a ninguno incomodo:/ Y si canto de este modo/ Por encontrarlo oportuno,/ No es para mal de ninguno,/ sino para bien de todos".

El Regional del Sur, p.8, (Enrique Álvarez)..

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89641>

Estatal:

Vigilarán sobrepeso, obesidad y diabetes en las escuelas: SS

La directora de los Servicios de Salud Morelos, Giorgia Rubio Bravo, informó que el programa "Salud en tu Escuela", implementado recientemente en todo el país, traerá para Morelos acciones de detección de sobrepeso, obesidad y hasta diabetes en un inicio en 80 escuelas de primaria; mientras que en 34 secundarias se atenderán factores de violencia en el hogar y en 22 preparatorias se abordarán casos de adicciones e incluso de salud mental. Se atenderán tres ejes, dijo la funcionaria. Con los niños de primaria se prevendrá el sobrepeso y la obesidad, para inculcarles cuáles son los hábitos alimenticios que permiten tener una vida saludable. En el caso de los menores que ya tienen padecimientos, inclusive diabetes, se atenderán mediante acciones preventivas que eviten la generación de más complicaciones en el futuro. El segundo eje será la atención a niñas de secundaria y el tercero va dirigido a estudiantes de preparatoria, a fin de detectar factores de violencia en el hogar y enviar a la familia para una atención adecuada, además de realizar análisis en adicciones y salud mental, con el objetivo de canalizar a los menores a los centros de ayuda adecuados. El programa "Salud en tu Escuela" busca ser multidisciplinario, participarán especialistas en distintas ramas para poder atender de forma eficiente a estos niños.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/vigilaran-sobrepeso-obesidad-y-diabetes-en-las-escuelas-ss>.

Desquitan estudiantes la beca salario al pintar fachadas

En el municipio de Jiutepec inició el programa "Ponle Color con Beca Salario", en el cual jóvenes becarios pintarán fachadas de la unidad habitacional Las Torres de Civac, para "crear comunidad y una nueva imagen". El titular del Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven), Pablo André Gordillo, informó que el arranque de este programa es en Jiutepec, pero se realizará en la mayoría de los municipios de la entidad, con la participación de los beneficiarios de Beca Salario, desde tercero de secundaria hasta universidad. El objetivo es la rehabilitación de las fachadas y para ello una empresa otorga descuentos a los ayuntamientos en la adquisición de las pinturas, además de capacitar a los estudiantes. El alcalde Manuel Agüero Tovar indicó que se escogió la unidad habitacional Las Torres de Civac porque por años fue desatendida por administraciones anteriores, pero también porque existe organización vecinal y está en uno de los polígonos considerado como "foco rojo".

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/desquitan-estudiantes-la-beca-salario-al-pintar-fachadas>.

Diario de Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

Invierte Conacyt mil 500 millones de pesos en nueve consorcios de investigación

Con una inversión de mil 500 millones de pesos, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) crea nueve consorcios de investigación. Enrique Cabrero Mendoza, director del organismo, señaló este miércoles, en conferencia de prensa, que se trata de una reorganización de los trabajos de los 27 centros de investigación de la dependencia. Cabrero señaló que el Sistema de Centros Públicos de Investigación del Conacyt abarca todas las áreas de estudio y es el segundo más importante después de la UNAM. Los centros de investigación del Conacyt incluyen instituciones como el Colegio de la Frontera Norte, el Centro de Investigación y Docencia Económicas, y el Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada. Los consorcios agrupan a los centros en cinco áreas de investigación: manufactura avanzada y procesos industriales; física, matemáticas aplicadas y ciencia de datos; medioambiente, producción de alimentos y biotecnología; economía, política pública y desarrollo regional, e historia y antropología social.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

Carlos Frenk, uno de los padres del paradigma cosmológico actual

Nueve destacados astrónomos propusieron que la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) acepte el ingreso como miembro correspondiente del científico mexicano Carlos Frenk Mora, considerado a escala mundial uno de los padres del paradigma cosmológico actual, y quien desde 1976 trabaja en Reino Unido. Los especialistas enviaron una misiva al presidente de la AMC, Jaime Urrutia Fucugauchi, en la que destacan la trayectoria del cosmólogo y sus contribuciones en la formación de mexicanos en el extranjero. El

planteamiento fue avalado por la mesa directiva de la AMC, y este viernes el científico mexicano, investigador del Instituto de Cosmología Computacional de la Universidad de Durham, ingresará a este organismo como miembro correspondiente, en una ceremonia que se realizará en el Instituto de Astronomía (IA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde dictará la conferencia Todo de la nada: cómo se formó nuestro universo.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1025113.html>

El Universal, (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/05/24/ingresa-la-amc-el-astronomo-carlos-frenk-mora>

Académicos de la UAM demandan la integración completa de la Junta Directiva

La Junta Directiva (JD) de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), organismo encargado de nombrar a los rectores de la institución, designó el 18 de mayo a Rodolfo René Suárez Molnar en la unidad Cuajimalpa, en unas semanas elegirá al de Azcapotzalco y en julio nombrará al nuevo rector general en sustitución de Salvador Vega y León. Al órgano, sin embargo, le falta uno de sus integrantes. Para algunos miembros de la comunidad, esto en lugar de dar certeza respecto de los procesos de designación, enrarece el clima universitario. La JD está integrada por nueve miembros honorarios que el Colegio Académico de la UAM –en el que participan autoridades, profesores, alumnos y trabajadores– designa por mayoría de votos. Entre abril de 2016 y 2017 el Colegio Académico la renovó. Eligió a seis nuevos miembros en sustitución de aquellos que terminaron los periodos para los que habían sido designados o cumplieron 70 años de edad, lo que según la interpretación que se ha hecho de las normas universitarias, los inhabilita para seguir en el cargo. También inició el proceso de sustitución de Enrique de la Garza Toledo, quien en enero pasado dejó de ser integrante del organismo.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

Exige la UACM ahondar la búsqueda de Belén Cortés

El rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Hugo Aboites Aguilar, planteará a sus homólogos de diferentes instituciones de educación superior hacer un pronunciamiento conjunto contra la violencia de género que se registra en la capital y que afecta a alumnas de distintas casas de estudio. Al encabezar una marcha en repudio por la desaparición de la estudiante de la UACM Belén Monserrat Cortés Santiago, cuya investigación tiene avances importantes, según la Procuraduría General de Justicia (PGJ) capitalina, Aboites Aguilar dijo que el propósito es crear un grupo de expertos de las distintas universidades, con el fin de analizar la situación y ofrecer recomendaciones y alternativas a las autoridades para garantizar la seguridad de los estudiantes y mejorar el clima de respeto y tolerancia que debe haber en la ciudad. Señaló que ya se iniciaron las gestiones para establecer contacto con rectores y directores de universidades, como la Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana y Pedagógica Nacional, así como del Instituto Politécnico Nacional.

La Jornada, p.33, (Alejandro Cruz Flores).

Mexicanos crean un robot agricultor que competirá en Londres

Un robot agricultor desarrollado por investigadores y alumnos de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) competirá en el Field Robot Event, que se celebrará entre el 13 y 16 de junio en Inglaterra. El proyecto es encabezado por Noé Velázquez López y participan el ingeniero Bonifacio Gaona y Juan Carlos Olguín Rojas, del Departamento de Ingeniería Mecánica Agrícola, y 17 alumnos entre licenciatura, maestría y doctorado. Según la Agencia Informativa Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), durante la competencia el robot tendrá que superar tres pruebas que consisten en navegación básica y avanzada: la primera es transitar la mayor parte de la zona de cultivo en tres minutos, la segunda en recorrer los surcos, pero saltando posiciones, siguiendo la ruta preestablecida. En la última tendrá que identificar objetivos específicos en el campo de cultivo, ubicarlos y después regresar al principio e ir recogiendo uno por uno. El también investigador del Departamento de Irrigación explicó que antes de iniciar su maestría en Japón en 2007 estuvo cuatro meses en ese país.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/tendencias/mexicanos-uach-robot_agricultor-londres-field_robot_event-zona_de_cultivo-milenio_0_962903735.html

Demanda contra venta de espacios en la UABJO

La Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), a través de su Abogado General, Héctor López Sánchez, interpuso formal demanda penal en contra de quién o quienes resulten responsables de los delitos de falsificación de documentos, fraude y los que lleguen a configurarse en perjuicio de la máxima casa de estudios de la entidad. La demanda de investigación correspondiente quedó inscrita con el número de averiguación previa 2315/U.A.T.-S.M./2017 ante Francisco Antonio Frandiz, agente del Ministerio Público de la

Unidad de Atención Temprana de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Oaxaca. Acompañado de Miguel Ángel Galicia Sánchez, apoderado y representante legal de la UABJO, López Sánchez explicó en conferencia de prensa que la posible comisión de delitos también son de carácter cibernético, como robo y/o suplantación de identidad en redes sociales para intentar lucrar con la venta ilegal de espacios para el ingreso al nivel superior de la Universidad pública. (...)

El Sol, p. 5, (Víctor Castillo)

Hay que aprovechar revoluciones en educación y salud: Julio Frenk

Julio Frenk Mora es uno de los mexicanos más destacados en el conocimiento de la salud pública, experiencia que ha empalmado con la de educación superior, su otra área de desarrollo. Para el ex secretario de Salud, fundador del programa del Seguro Popular y del Instituto Nacional de Salud Pública, ambas áreas experimentan momentos revolucionarios y comparten un vínculo inherente que marcará el desarrollo de las sociedades en el siglo XXI. El ex decano de la Escuela de Salud Pública de la Universidad Harvard y actual rector de la Universidad de Miami visitó México con motivo de su ingreso a El Colegio Nacional, que conjunta a los intelectuales mexicanos más destacados en todas las áreas del conocimiento en ciencias y artes. En una ceremonia encabezada por su presidente en turno, Enrique Krauze, y por el ex rector de la UNAM, Guillermo Soberón, Frenk dio su conferencia inaugural en el aula magna del recinto ubicado en el Centro Histórico.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1025184.html>

El Universal, (Perla Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/05/25/se-necesita-un-nuevo-modelo-de-salud-frenk>

Reforma, p. 15, (Yanireth Israde)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/05/25/se-necesita-un-nuevo-modelo-de-salud-frenk>

El SAT mete en cintura a evasores de IVA e ISR

Las tasas de evasión del IVA y del Impuesto Sobre la Renta (ISR) muestran una tendencia decreciente que ha permitido al gobierno obtener ingresos de 400 mil millones de pesos por año, destacó la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). El estudio Evasión Fiscal del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del Impuesto sobre la Renta (ISR), realizado por la UDLAP a petición del Servicio de Administración Tributaria (SAT) muestra que la tasa de evasión de ambos impuestos representó 3.1% del Producto Interno Bruto (PIB) a 2015. El rector de la casa de estudios, Luis Ernesto Derbez Bautista, resaltó que la evasión fiscal del IVA y el ISR bajó dos puntos porcentuales respecto a 5.1% del PIB que significó en 2009, con lo cual el gobierno obtiene ingresos extras por 400 mil millones de pesos por año, pues cada punto porcentual representa 200 mil millones de pesos. (...)

24 Horas, p. 17, (Notimex)

El Universal, (Leonor Flores)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/carera/economia/2017/05/25/falta-mucho-por-avanzar-advierten>

El Financiero, p. 5, (Eduardo Jardón)

El Sol, p. 4, (Notimex)

Reconoce Aurelio Nuño a Eruviel Ávila por incremento en cobertura de bachillerato en el Edomés

El secretario de Educación del gobierno de la República, Aurelio Nuño Mayer, reconoció al gobernador Eruviel Ávila Villegas por el incremento de 11 por ciento en la cobertura en preparatoria y bachillerato en el Estado de México, lo que permite que más jóvenes tengan la oportunidad de seguir preparándose para lograr sus sueños y evitar que tomen el camino de la delincuencia. "En lo que va de su administración, fíjense jóvenes, la cobertura de la educación media superior ha crecido 11 puntos, de 64% a 75% de cobertura, muchas felicidades señor gobernador, ese incremento, ese incremento es todo un récord; y las cifras parecen lejanas, parecen frías, decir se incrementó de 64 a 75 por ciento a lo mejor no dice mucho, pero incrementar 11 puntos la cobertura de la educación media superior significa que miles, miles de jóvenes como ustedes hoy tienen la oportunidad que ustedes tienen, miles", resaltó Nuño Mayer. Esto en Ecatepec, al inaugurar el Centro de Bachillerato Tecnológico No. 2 San Pedro Xalostoc y entregar diversas obras de infraestructura en el municipio, en donde el gobernador mexiquense dijo que el logro es resultado de la Reforma Educativa, que también ha permitido que se construyan nuevas escuelas como el CBT inaugurado, el cual es el número 44 que abre sus puertas durante su administración, además de 28 nuevas universidades.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1016022.html>